









## 沖縄意見広告運動 6/13オンライン集会

伊波洋一参議院議員 基調講演より【連載③】



『台湾有事で

日本を戦場にしてはならない』

第12期

日米軍産の戦時シフトで  
沖縄が真っ先に犠牲になる!

台湾有事で  
日本を戦場にしてはならない  
未来を拓く島ぐるみ会議の誕生  
吉浜での結集から  
承認なし工事は不可能  
古浜を守るために行動する  
年間700回も逃げる児童たち  
行経路の理不尽  
墜落の可能性ゾーンに小学校



2017年12月13日午前10時頃、米軍普天間飛行場所属のCH53E大型輸送ヘリの窓が宜野湾市立普天間第二小学校の運動場に落下。窓は約90センチ四方の金属製の外枠があり、重さは約7.7キロ。アクリル製とみられる透明板が現場に散乱した。(琉球新報より)

台湾有事で  
日本を戦場にしてはならない  
未来を拓く島ぐるみ会議の誕生  
吉浜での結集から  
承認なし工事は不可能  
古浜を守るために行動する  
年間700回も逃げる児童たち  
行経路の理不尽  
墜落の可能性ゾーンに小学校

（辺野古）埋め立てをして、そこにコンクリートやアスファルト敷いて滑走路造つても（地盤が緩いので）、1年程度でドンドン沈んで行くんです。なので沈んで行くのを直す工事を常にしなきゃいけない。

本当に飛行場を使うこと

が出来るように毎回直せる

のかどうか、そのことも含めて議論をしているのですが、彼（政府）は「今は飛行

が落ちたわけです。

本来、この普天間第二小

学校の上を米軍ヘリが飛ん

でいけないことになって

いるのですが、政府は米軍

へりを飛ばさないことを守

らせるのではなく、校庭に

シェルターを建設して児童

の落事故の4日ほど後

に、近くの宜野湾市・緑ヶ丘保育園に同じような米軍

ヘリ部品落下事故が起きた

んです。

その緑ヶ丘の保護者の皆

さんは、それ以來ずっと抗

議要請活動を今でもしてお

ります。

しかし今の市政は、普天

間第二小学校についてはそ

の立場もあって、なかなか

政府に対してどうこう言つ

てあります。

その写真も下のほうに入れ

てあります。

そして残念ながら、私た

ち市民それぞれも何かど

うか違つてますよね。政府へ

の姿勢の対応が。

この緑ヶ丘の保護者の皆

さんは、多くが第二小学校

の保護者でもあります。

私は皆さんの声を（国政）

しっかり伝えております。

だから、私たちの国の政

府が、いかに国民のための

政策じゃなくて、国民の被

害を見えないようにしてい

ます。そして残念ながら、

この飛行経路図も、もう

から」と、何が事情なのが分

ります。現在3つあるよう

です。現在3つあるよう



映画『モーリタニア黒塗りの記録』

歴史と国家の闇暴く  
歐米映画人の正義心世界的ベストセラー  
を映画化地獄のような収容所から  
世界へと発した命懸けの体験

2015年、ある男の手記が出版され全米は驚愕した。何と500もの箇所が黒く塗りつぶされた衝撃的内容だったのだ。アメリカが設置したキューバのグアantanamom基地に収容されていたア

フリカのモーリタニア出身モハメド・スフヒ氏。9・11の首謀者の一人として拘束されたこの男性は裁判は一度も開かれず基地内収容所に送り込まれ地獄の拷問の日々を送りされた。この問題の手記を映画化

したいと切望したのが『イミテーション・ゲーム』でアカデミー賞とゴールデングローブ賞にノミネートされ、英国俳優界の頂点に立ったB・カンバーバッチ。自身の製作会社でプロデューサーに奮起するはずが、出来上がった脚本に感銘を受けて出演も望み、遂に歴史と国家の闇を暴く問題作を完成させた。

テロへの「正義の鉄槌」を望む政府から米軍にモハメドを死刑判決に処せと命が下り、スチュアート中佐(カンバーバッチ)が好演は起訴を担当するが、この不幸なモーリタニア人を弁護する女性弁護士(ジ・フォスター)は本作で「ゴールデン

Guantanamo Diary  
Mohamedou Ould Slahi  
Edited by Lorraine Bracco

モーリタニア黒塗りの記録  
モハメド・ウルド・スラヒ  
タリー・シームズ 小島聡子訳  
9月から20年  
 Guantanamo Bay が世界を震撼した  
10月29日 全国ロードショー

500か所  
の黒塗りが  
残ったまま  
出版され  
るも世界で  
ベストセ  
ラーとなっ

た書いた。

野党への悪辣な中傷ツイートのみ投稿し拡散させ

てきいた匿名のツイッター「Dappi」。

この憎むべきウェブ運営

会社が何と自民党関係者と取引関係にあることが判明

した。

右翼反動の連中など「言

みに出されねばならない」

は還元しない。

自分たちの利益のために、地域から資源を奪い、奪いつくしたら放棄する。す

べにこの収奪をより容易に行うために農林水産省は農地を資本に開放できるよ

う規制緩和を始めている。

五辻さんはこうした現状

給園に挑戦しているのが五

さんである。

元々生協の職員であった

が、退職後に北杜市に移住

し、自給型協同農園「のらんぼ村」を運営している。自

然型なので農産物の出荷を

目的とせず、農園のメン

バーが農業と化学肥料を使

わず作りたい作物を育て

ている。

酒田市では自治体や地元

の企業と協力し、自然エネ

ルギー発電基金を創設し

た。地域資源である自然工

業で発電した電力を、

地元に供給してその収益を

今度は地域社会づくりの他

の事業に活用する循環を作

り出している。

また、市内の使われてい

ない古い施設を活用しコ

ミュニティの拠点づくりも

な例だ。

現在、そこからさ

らに発展させ、自然

エネルギー発電事業

や、高齢化する地域

における福祉や雇用

など、庄内地方が循環

問題にも取り組んだ

建设や運営、食の提供等

は地元企業が担当している

が、こうしたコミュニティ

の維持・発展を支えるのは

地域組合の主体性と活動

力だ。

一方、規模は違えど同じ

理念で山梨県北杜市にて自

然の古い施設を活用しコ

ミュニティの拠点づくりも

な例だ。

現在、そこからさ

らに発展させ、自然

エネルギー発電事業

や、高齢化する地域

における福祉や雇用

など、庄内地方が循環

問題にも取り組んだ

建設や運営、食の提供等

は地元企業が担当している

が、こうしたコミュニティ

の維持・発展を支えるのは

地域組合の主体性と活動

力だ。

一方、規模は違えど同じ

理念で山梨県北杜市にて自

然の古い施設を活用しコ

ミュニティの拠点づくりも

な例だ。

現在、そこからさ

らに発展させ、自然

エネルギー発電事業

や、高齢化する地域

における福祉や雇用

など、庄内地方が循環

問題にも取り組んだ

建設や運営、食の提供等

は地元企業が担当している

が、こうしたコミュニティ

の維持・発展を支えるのは

地域組合の主体性と活動

力だ。

一方、規模は違えど同じ

理念で山梨県北杜市にて自

然の古い施設を活用しコ

ミュニティの拠点づくりも

な例だ。

現在、そこからさ

らに発展させ、自然

エネルギー発電事業

や、高齢化する地域

における福祉や雇用

など、庄内地方が循環

問題にも取り組んだ

建設や運営、食の提供等

は地元企業が担当している

が、こうしたコミュニティ

の維持・発展を支えるのは

地域組合の主体性と活動

力だ。

一方、規模は違えど同じ

理念で山梨県北杜市にて自

然の古い施設を活用しコ

ミュニティの拠点づくりも

な例だ。

現在、そこからさ

らに発展させ、自然

エネルギー発電事業

や、高齢化する地域

における福祉や雇用

など、庄内地方が循環

問題にも取り組んだ

建設や運営、食の提供等

は地元企業が担当している

が、こうしたコミュニティ

の維持・発展を支えるのは

地域組合の主体性と活動

力だ。

一方、規模は違えど同じ

理念で山梨県北杜市にて自

然の古い施設を活用しコ

ミュニティの拠点づくりも

な例だ。

現在、そこからさ

らに発展させ、自然

エネルギー発電事業

や、高齢化する地域

における福祉や雇用

など、庄内地方が循環

問題にも取り組んだ

建設や運営、食の提供等

は地元企業が担当している

が、こうしたコミュニティ

の維持・発展を支えるのは

地域組合の主体性と活動

力だ。

一方、規模は違えど同じ

理念で山梨県北杜市にて自

然の古い施設を活用しコ

ミュニティの拠点づくりも

な例だ。

現在、そこからさ

らに発展させ、自然

エネルギー発電事業

や、高齢化する地域

における福祉や雇用

など、庄内地方が循環

問題にも取り組んだ

建設や運営、食の提供等

は地元企業が担当している

が、こうしたコミュニティ

の維持・発展を支えるのは

地域組合の主体性と活動

力だ。

一方、規模は違えど同じ

理念で山梨県北杜市にて自

然の古い施設を活用しコ